

Message " Tout vient de Toi "
Journée inter-génération, offrande d'automne
14 octobre 2018

Notre verset du jour ... quel est-il déjà ? ...

" Tout vient de toi, et nous recevons de ta main ce que nous t'offrons " 1 Chron 29,14

Il vient d'un livre de la Bible que nous lisons très peu, lequel ? ...

Le livre des Chroniques, plus exactement le 1er, cela veut dire qu'il y en plusieurs, combien ? ... deux.

D'après vous, dans quelle partie de la Bible se trouve ce livre ?

Ancien ou Nouveau testament ? ...

Dans le premier testament.

Avez-vous déjà entendu ce nom commun : " une chronique " ?

Que veut-il dire ?

Les rois de l'Orient Ancien (entre 10e et 6e siècle avant JC) faisaient écrire l'histoire de leurs royaumes dans des livres, appelés chroniques, ce sont les récits de faits importants d'une période de l'histoire.

Connaissez-vous des rois cités dans le premier testament de la Bible ? ...

David, Salomon, Cyrus (roi Perse), rois de Juda moins connus (Roboam, Abia, Josaphat...)

Dans le premier livre des Chroniques, David et Salomon organisent le culte, mettent en place la manière de servir et de célébrer Dieu, et préparent la construction du temple de Jérusalem.

" Tout vient de toi, et nous recevons de ta main ce que nous t'offrons."

C'est le roi David qui prononce cette parole de reconnaissance dans une très belle prières de louange, alors qu'il s'apprête à construire un temple immense.

Cette parole s'adresse au peuple d'Israël pour leur dire : oui nous construisons un temple magnifique pour Dieu, mais ce qui visible avec les yeux ne doit pas nous dominer, ni nous rendre orgueilleux.

Et en effet, tout ce que nous possédons vient de Dieu.

" Ne vous faites pas de soucis pour votre vie, ni pour votre corps. Regardez les oiseaux du ciel et les fleurs des champs, ce n'est pas en vous faisant du soucis que vous pourrez ajouter un seul jour à votre vie. " Matthieu 6, 24 à 34, Matt 6, 25 et 26

C'est avec ces versets partagés dans les ateliers bibliques ce matin que Jésus nous apprend à nous détacher des biens matériels et même de nos soucis.

Il nous appelle à une position difficile : le lâcher-prise pour vivre de confiance.

Alors bien sûr il nous faut travailler à la force de nos bras et de neurones, mais en même temps nous sommes enfants de Dieu, et tout ce que nous menons à bien, nous pouvons le faire à la gloire de Dieu.

Vous connaissez Jean-Sébastien Bach, grand musicien allemand du 18e siècle.

Savez-vous quelle était la confession de ce grand musicien ? ... protestante.

A la fin de chacune de ses partitions, qu'écrivait-il ? ... *Soli Deo Gloria*

A Dieu Seul la Gloire ! Il témoignait ainsi que tout son génie, cette musique était pour Dieu et venait de Dieu. En écrivant cela, Bach louait le Créateur pour les dons qu'il avait reçus et témoignait ainsi à tous de sa foi profonde.

C'est dommage que cette mention ne soit plus inscrite sur ses partitions aujourd'hui !

Puisque nous sommes comblés de biens et chacun au bénéfice de dons, David, dans notre verset du jour, nous appelle à en remercier Dieu ; et la Bible entière à partager ce que nous sommes, et ce que savons faire, avec les autres.

Je suis touchée par cette idée que la richesse d'un pays ne devrait pas se mesurer en terme de réussites ou de capacités individuelles mais dans la capacité de ses habitants à prendre soin les uns des autres.

Nous croyons, et c'est le message biblique qui en transpire du premier au dernier livre, que nous sommes plus forts, plus beaux, plus confiants les uns avec les autres. Que chacun, quelque soit son âge, ses opinions ou sa couleur de peau, a une grande valeur et est appelé à la faire rayonner.

Certes, nous sommes différents, parfois nous nous agaçons, mais nous le savons c'est dans la rencontre que nous pouvons grandir.

Avec le Christ, être moi-même avec les autres, et résister.

A l'image du petit Chôji qui dans le conte du début de notre journée refuse d'abandonner sa grand-mère, en témoignant par son geste que malgré son âge, elle "est" toujours, elle garde de la valeur ; nous sommes à la suite du Christ appelés à résister, à chaque fois qu'il nous semble que nos valeurs de partage, de sens profond, d'amour, de confiance et de bienveillance sont niées.

La vie donnée par grâce en Jésus-Christ est un cadeau qui se partage.

Et c'est pour cette raison, que chrétiens, nous pouvons donner sans crainte.

La grâce se reçoit et se donne, dans un même mouvement.

Donner de nous-mêmes, de nos sourires, de notre temps, de nos savoirs-faire et savoirs-être, comme de notre argent !

Bien sûr il ne s'agit pas de se donner jusqu'à épuisement, mais donner parce que nous avons reçu.

Les enfants, est-ce que je peux donner à un ami un bonbon si je n'en ai pas ? ...
C'est la même chose avec l'amour de Dieu, impossible de le donner autour de moi, si avant je n'accepte pas de le recevoir en moi.

Sûrement Chōji était rempli de cet amour pour décider, lui petit garçon, de braver les interdits du roi pour sauver sa grand-mère.

Donner n'est plus alors une bonne action, un acte moral qui apaise notre conscience, mais c'est un geste d'évangile, une audace.

Donner, c'est le pas de la foi.

Donner c'est faire confiance, pas en celui à qui je donne en pensant : " bon ok, mais j'espère bien qu'il sera sympa avec moi la prochaine fois " , donner c'est faire confiance à notre Dieu qui avant m'a déjà tout donné en Christ afin que je puisse, libre, offrir à mon tour gratuitement.

Quand les sirènes du monde retentissent pour le toujours mieux, le toujours plus, et l'épanouissement personnel égo-centré, nous cherchons ensemble et avec Dieu à recevoir la Vie et à la diffuser autour de nous.

Et tout cela, c'est plus facile et plus joyeux de le vivre ensemble, et de se le redire semaine après semaine, mois après mois.

C'est la richesse d'une communauté rassemblée, de tous âges, de toutes origines, de tous les styles, il ne devrait pas avoir de jugement mais une reconnaissance d'être réunis par Celui qui nous rassemble.

Regardons-nous, regardons autour de nous.

Il y a des personnes ici que vous n'auriez jamais l'occasion de rencontrer dans vos vies ordinaires. Pour des raisons différentes, ce ne sont pas des personnes à qui vous parleriez.

Et bien ici dans votre vie extra-ordinaire, dans votre engagement à la suite du Christ dans notre communauté, ils sont assis à vos côtés et partagent la même espérance.

Ils pourraient même vous apprendre quelque chose, comme vous avez vu dans un atelier ce matin : à tricoter, à naviguer, à réussir une lime pie (la délicieuse tarte américaine au citron vert) ou encore à danser, à surfer sur internet ou se débrouiller en skate.

Avec le Christ, être moi-même avec les autres, résister et enfin ... ruminer.

Qui a déjà vu une vache ?

Que fait la vache quand elle mange ?

Elle rumine.

Savez-vous que la Bible nous appelle à ruminer ? ...

Ruminer non pas nos soucis, vous savez la nuit quand ils tournent dans la tête, mais ruminer la Parole, la Parole de Dieu qui apporte paix et réconfort.

La Bible nous appelle à rester liés, connectés au Dieu vivant, jour et nuit.

Psaume 1 : " Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, qui ne s'assoit pas avec les moqueurs, mais qui médite, qui rumine la Parole de l'Éternel, jour et nuit. Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, qui donne son fruit en sa saison et dont le feuillage ne se flétrit pas. Tout ce qu'il fait lui réussit. "

Avec David encore, louons Dieu :

" Louange à Toi Seigneur.

Tout est à Toi, la richesse et l'honneur viennent de Toi.

Avec Toi, tout grandit et devient fort.

Nous te disons merci.

Tout vient de Toi et nous recevons de Ta main ce que nous t'offrons. "

1 Chron 29, 10 à 14 (extraits)

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.